

Zeitschrift: Archives des sciences [1948-1980]
Herausgeber: Société de Physique et d'Histoire Naturelle de Genève
Band: 12 (1959)
Heft: 1

Rubrik: Assemblé générale annuelle : du 29 janvier 1959

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE
du 29 janvier 1959

sous la présidence de M. Marc SAUTER, *président.*

**RAPPORT DU PRÉSIDENT SORTANT DE CHARGE
POUR L'ANNÉE 1958**

Au cours de onze séances notre Société a pu entendre deux conférenciers (les professeurs Marcel Golay et Adolphe Franceschetti), un rapport et trente-cinq communications qui ont intéressé les disciplines suivantes:

Anthropologie	1	Mathématiques	3
Astronomie	4	Minéralogie	1
Biologie	4	Paléontologie	2
Botanique	1	Pharmacologie	4
Chimie et chimie biologique	5	Physique	1
Géologie	5	Zoologie	4

Soit en plaçant la géologie dans la première catégorie, 19 sujets se rapportant aux sciences physiques et 16 aux sciences naturelles. On a enregistré le dépôt d'un pli cacheté.

L'effectif de notre Société accuse une variation. Si l'année 1958 nous a épargnés nous avons eu le chagrin de perdre tout récemment M. Jules Favre, membre depuis 1913, et le professeur B.-P.-G. Hochreutiner, qui est entré en 1902. Ces deux savants ont fait honneur à notre compagnie par le nombre et la valeur de leurs travaux. Par contre nous pouvons nous réjouir de l'entrée de plusieurs nouveaux membres: M. Francis Perrin, haut-commissaire à l'énergie atomique à Paris, a bien voulu accepter le titre de membre honoraire. Quatre nouveaux

membres adjoints sont venus reconstituer le contingent de cette catégorie, et il y a sept nouveaux membres ordinaires. Plusieurs candidatures sont en cours d'examen. A ce jour (29 janvier 1959), notre Société compte 112 membres (19 honoraires, 88 ordinaires, 4 adjoints et 3 associés libres). Ce renforcement de notre effectif est réjouissant, il résulte d'une campagne de recrutement systématique, dans les milieux scientifiques officiels, campagne qui doit continuer à porter ses fruits si on la prolonge et l'étend. Il faut tout faire pour que notre Société redevienne le lieu de rencontre par excellence des chercheurs de tous horizons qui travaillent à Genève.

C'est dans le même esprit que nous avons demandé aux chefs de laboratoires, d'instituts et de musées de penser à présenter — ou à faire présenter par leurs collaborateurs — devant nos membres l'état des recherches qui se font sous leur responsabilité. Les réponses que nous avons reçues, tout en invoquant la surcharge dont souffrent nos savants, sont favorables, et promettent de donner à nos séances un aspect nouveau et enrichissant.

Le 9 mai nous avons participé à la séance solennelle par laquelle la Société de Géographie célébrait le centenaire de sa fondation; plusieurs de nos membres ont collaboré à la rédaction du bel ouvrage sur *Genève, le pays et les hommes, études géographiques* que cette société-sœur a eu la bonne idée de publier à cette occasion.

Nos *Archives des Sciences* en sont à leur onzième volume, qu'un gros fascicule spécial consacré au 7^e Colloque Ampère (Paris 1958) est venu compléter. M. Galopin, qui avait assuré avec beaucoup de dévouement l'édition de notre périodique, ayant demandé à être déchargé de ce travail, nous n'avons pu qu'accéder à son désir, à regret. Nous tenons à le remercier très chaleureusement de son travail ponctuel et efficace; nous savons qu'il continue à aider de ses conseils son successeur comme secrétaire des publications, M. G. Béné, à qui va aussi notre reconnaissance.

Nous voulons en terminant adresser aussi nos remerciements aux membres du Comité, et tout spécialement à M. Clément Fleury, notre secrétaire des séances, pour leur

collaboration amicale. Nous pensons plus particulièrement aux membres qui doivent quitter le comité aujourd’hui, après y avoir œuvré: MM. R. Extermann, ancien président, Gisin et Jayet, membres assesseurs.

Marc-R. SAUTER.

L’assemblée entend lecture et accepte les rapports du président sortant de charge, du secrétaire correspondant, du secrétaire des publications, du trésorier et des vérificateurs des comptes; elle maintient la cotisation annuelle à 25 francs et l’attribution des pages gratuites aux auteurs des communications à vingt pour l’année, avec un maximum de huit pages pour une même communication; elle porte par contre à cinquante le nombre de tirés à part remis gratuitement aux auteurs de communications ou d’articles. Elle procède enfin à l’élection d’un vice-président, de trois secrétaires, d’un trésorier, de deux membres assesseurs et d’un vérificateur des comptes.

Passant en séance publique, l’assemblée entend l’hommage rendu à M. Adrien Jaquerod, décédé, par M. Paul-Ad. Mercier, puis le nouveau président, M. Ed.-M. Poldini, présente une conférence intitulée:

« Prospection électrique et problèmes d’hydrologie »¹.

ADRIEN JAQUEROD

(1877-1957)

Notre collègue, Adrien Jaquerod, né à Genève en 1877, est décédé à Neuchâtel le 21 décembre 1957. Il était professeur honoraire de l’Université de cette ville, où il avait enseigné la physique de 1905 à 1947.

Après avoir obtenu le diplôme de maturité au Collège de Genève en 1895, il passa cinq ans à la Faculté des Sciences de

¹ Un article paraîtra sur ce sujet dans les *Archives des Sciences* au cours de l’année 1959.